

# Maria Yunita Bui Mali

*by* UNITRI Press

---

**Submission date:** 04-Apr-2022 02:35AM (UTC-0400)

**Submission ID:** 1742079120

**File name:** Maria\_Yunita\_Bui\_Mali.docx (38.68K)

**Word count:** 1334

**Character count:** 8380

**ANALISIS LAPORAN KEUANGAN PADA USAHA MIKRO KECIL  
DAN MENENGAH BERDASARKAN SAK EMKM PADA UMKM  
YAMAHA SERVICE SHOP DI KECAMATAN DAU KABUPATEN  
MALANG**

**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan  
Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi**

**AKUNTANSI**



**OLEH :**

**MARIA YUNITA BUI MALI**

**2018110110**

**UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI**

**FAKULTAS EKONOMI**

**MALANG**

**2021**

## **RINGKASAN**

Salah satu tindakan sebagai mana berlandaskan pada sebuah Analisis laporan keuangan yang mana berpatokan pada SAK-EMKM sebagaimana bertujuan untuk secara langsung dapat memperoleh gambaran yang jelas mengenai keadaan terhadap sebuah usaha yang ada pada Usaha Mikro Kecil dan Menengah. Adapun tujuan dari riset ialah untuk secara langsung dapat menganalisis sebuah laporan keuangan sebagaimana pada standar akuntansi EMKM yang ada pada usaha mikro kecil dan menengah di Yamaha Service Shop. Dalam riset ini metode yang akan digunakan dalam metode kualitatif, sebagaimana data yang digunakan ialah dalam bentuk sebuah laporan keuangan yang ada pada usaha mikro kecil dan menengah di Yamaha Service Shop pada periode 2019-2020. Dalam riset ini juga metode analisa data yang akan digunakan dalam bentuk mendeskripsikan sampai pada tingkat penarikan sebuah kesimpulan. Hasil riset yang ditemukan pada penelitian ini ialah usaha mikro kecil dan menengah yang ada pada Yamaha Service Shop Dau Malang belum membuat sebuah pencatatan dalam bentuk laporan keuangan sebagaimana berlandaskan pada sebuah standar akuntansi EMKM yang akan dikelompokkan dalam bentuk laporan laba rugi, neraca serta pencatatan atas sebuah laporan keuangan. Adapun situasi pada sebuah laporan keuangan UMKM Yamaha Service Shop Dau Malang dinyatakan mengalami laba usaha rendah karena disebabkan oleh berbagai faktor yaitu dampak pandemi Covid-19 sehingga operasional usaha tidak berjalan dengan lancar. Manfaat pembuatan sebuah pencatatan atas laporan keuangan sebagaimana berlandaskan pada standar akuntansi EMKM bagi UMKM, dengan tujuan untuk dapat memiliki sebuah informasi yang sangat transparan yang berkaitan dengan finansial dengan tujuan untuk dapat menarik sebuah kesimpulan serta dapat pula memajukan sebuah bisnis dan memudahkan UMKM dalam pengajuan kredit kepada pihak perbankan.

***Kata Kunci: Laporan Keuangan, UMKM, SAK-EMKM***

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1. Latar Belakang Masalah**

UMKM atau sering dikenal dengan nama usaha mikro kecil dan menengah dapat dikatakan sebagai salah satu faktor yang paling penting terhadap tingkat perekonomian yang berada di negara Indonesia. Dalam beberapa tahun terakhir, perkembangan perekonomian di Indonesia didukung oleh berbagai sektor dan lembaga penggerak perekonomian, salah satu sektor penggerak yang memberikan peran cukup besar adalah UMKM. Sehingga dapat dikatakan usaha mikro kecil dan menengah merupakan salah satu tulang punggung perekonomian di Indonesia. UMKM di Indonesia mengalami perkembangan sangat pesat. Adapun data yang bersumber dari BPPN serta UNPF pada tahun 2018 yang mengungkapkan bahwa jumlah UMKM yang berada di negara kesatuan Republik Indonesia berjumlah 58,97 juta pelaku UMKM, sedangkan dapat dikorelasikan dengan penduduk yang berada di NKRI di tahun 2018 sebesar 265 juta orang. Meskipun usaha mikro kecil dan menengah terus mengalami peningkatan setiap tahun namun kenyataannya para pelaku usaha mikro kecil dan menengah secara langsung dapat mengalami faktor pemicu yang secara langsung pula dapat mengakibatkan pelaku usaha mikro kecil dan menengah yang sama sekali tidak berkembang, bahkan sampai mengalami sebuah ancaman yang dikenal dengan nama bangkrut.

Salah satu hambatan yang sering ditemukan oleh pihak usaha mikro kecil dan menengah ialah sama sekali tidak memiliki keahlian atau kemampuan dalam melaksanakan pencatatan, sehingga secara langsung dapat memberikan dampak yang negatif dalam menentukan pada sisi keuntungan atau kerugian sebagaimana secara langsung dialami pelaku usaha. Sebagaimana dikemukakan dalam hasil penelitian yang dilakukan oleh Satyarini (2012), yang menyatakan bahwa kelemahan atau faktor yang menghambat terkait dengan tingkat perkembangan UMKM ialah pada sistem manajemen usaha sebagaimana hal tersebut berlandaskan kepada gaya pikir UMKM, minimnya sebuah pola pemikiran sebagaimana berlandaskan proses produksi serta tingkat kualitas dari hasil produksi sistem pencatatan pada laporan keuangan masih dikatakan manual, Di samping itu juga para pelaku usaha UMKM secara langsung juga akan dapat mengalami tingkat kesulitan dalam melaksanakan sebuah tindakan kontrol financial sebagaimana kita mempunyai sebuah catatan laporan keuangan yang secara efektif.

Bagaimana dengan situasi pada pelaku UMKM saat ini, sehingga IAI sebagaimana telah menerbitkan *Expose Draft* SAK-EMKM serta ED SAK-EMKM pada rapat di tahun 2016 tepat

pada tanggal 16 bulan Mei. *Expose Draff* standar akuntansi berlandaskan pada EMKM dapat dikatakan masih sederhana atau manual sebagaimana pula dibandingkan dengan standar akuntansi ETAP yang terdahulu. Terbitnya standar akuntansi EMKM sebagaimana ditujukan untuk secara langsung dapat mengimplementasi terhadap sebuah entitas UMKM, sehingga pihak usaha mikro kecil dan menengah secara langsung dapat menerapkan dan melaksanakan sebuah pencatatan atas laporan finansial yang sederhana namun tetap efektif karena mengikuti standar akuntansi keuangan yang berlaku. Diterbitkan SAK EMKM ini juga sebagai alternatif dan jawaban keluhan dari berbagai pihak pelaku UMKM yang mengaku sulitnya memahami dan penerapan pencatatan laporan keuangan sesuai dengan standar akuntansi ETAP, sehingga dapat diterbitkan sebuah standar akuntansi yang berbasis pada EMKM hal ini dapat mengakibatkan para usaha mikro kecil dan menengah secara langsung dapat memahami dan mampu melakukan pencatatan laporan keuangan.

(Ikatan Akuntan Indonesia, 2016) Yang menyatakan bahwa sebuah latar belakang dapat dilaksanakan untuk secara langsung dapat menyusun standar akuntansi sebagaimana berlandaskan pada EMKM sehingga hal tersebut dapat berdasarkan pada situasi yang ada pada usaha mikro kecil dan menengah secara langsung akan mengalami kesulitan dalam melaksanakan sebuah penyusunan atas laporan keuangannya secara efektif. Nurlaila (2018) yang menyatakan bahwa tingkat pemahaman yang secara langsung dimiliki oleh pelaku UMKM dalam hal ini Sukma Citra Ceramic sebagaimana pula berlandaskan pada SAK-EMKM serta hasil riset yang dilakukan oleh Ismadewi, dkk (2017) yang menyatakan bahwa sebuah entitas pada ternak ayam boiler yang dimiliki oleh sebuah pelaku UMKM dalam hal ini I Wayan Sudiharas secara langsung dapat menyusun sebuah laporan finansial yang secara manual, disamping itu juga ditemukan beberapa faktor yang mengganjal pada saat melaksanakan penyusunan sebuah laporan finansial masih manual.

Sebuah usaha mikro kecil dan menengah secara langsung dapat diharapkan untuk dapat menerapkan atas pencatatan sebuah laporan finansial sebagaimana berlandaskan pada standar akuntansi EMKM adalah UMKM Yamaha Service Shop. UMKM Yamaha Service Shop ialah sebuah usaha bengkel yang terletak di Kota Malang merupakan tempat service sepeda motor dan menerima jual beli perlengkapan mesin motor yang baru maupun bekas. Usaha ini mampu menyervis serta menjual barang produksinya secara mandiri. Sampai saat ini UMKM Yamaha Service Shop hanya sudah pencatatan laporan keuangan secara baik, yaitu hanya mencatat sistem penjualan/bulan, kas keluar serta masuk. Tingkat kesulitan yang lainnya yang dihadapi oleh pihak pelaku UMKM dalam hal ini Yamaha Service Shop sama sekali belum memahami sebuah sistem pencatatan laporan keuangan yang berlandaskan pada standar akuntansi EMKM.

Oleh karena itu peneliti tertarik untuk menerapkan sebuah laporan finansial di usaha mikro kecil dan menengah Yamaha Service Shop sebagaimana berlandaskan pada standar akuntansi yang berbasis EMKM.

Berdasarkan pada uraian pada latar belakang tersebut, sehingga dalam riset ini peneliti tertarik untuk melakukan sebuah riset dengan topik “Analisis Laporan Keuangan Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Berdasarkan SAK EMKM pada UMKM Yamaha Service Shop”.

### **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan pada uraian pada latar belakang tersebut, sehingga dalam riset ini rumusan masalah yang akan diangkat adalah:

1. Bagaimana analisis sebuah laporan keuangan pada UMKM sebagaimana berlandaskan pada standar akuntansi EMKM di Yamaha Service Shop ?
2. Secara langsung dapat mengetahui faktor penyebab dalam melaksanakan pencatatan sebuah laporan keuangan pada UMKM sebagaimana berlandaskan pada standar akuntansi EMKM di Yamaha Service Shop ?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Berdasarkan pada uraian pada rumusan masalah tersebut, sehingga dalam riset ini tujuan penelitian yang akan diangkat adalah:

1. Untuk dapat mengetahui analisis sebuah laporan keuangan pada UMKM sebagaimana berlandaskan pada standar akuntansi EMKM di Yamaha Service Shop
2. Untuk dapat mengetahui faktor penyebab dalam melaksanakan pencatatan sebuah laporan keuangan pada UMKM sebagaimana berlandaskan pada standar akuntansi EMKM di Yamaha Service Shop

### **1.4 Manfaat Penelitian**

Berdasarkan pada uraian pada tujuan penelitian tersebut, sehingga dalam riset ini manfaat penelitian yang akan diangkat sebagai berikut :

- a. Bagi UMKM Yamaha Service Shop  
Penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan masukan serta evaluasi dalam pencatatan dan penyusunan laporan keuangan.
- b. Bagi Universitas
  1. Bisa dijadikan sebagai panduan untuk peneliti yang akan datang dengan mengkaji permasalahan yang sama namun objek yang berbeda.
  2. Sebagai sumbangan teori terbaru dari pihak peneliti dengan permasalahan yang sama dan referensi pada perpustakaan kampus.
- c. Bagi Peneliti

Sebagai teori yang bisa dibandingkan antara pengetahuan yang diperoleh dari bangku kuliah dan di dunia kerja.

# Maria Yunita Bui Mali

## ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

18%

INTERNET SOURCES

4%

PUBLICATIONS

1%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://rinjani.unitri.ac.id">rinjani.unitri.ac.id</a> Internet Source	5%
2	<a href="http://blog.iain-tulungagung.ac.id">blog.iain-tulungagung.ac.id</a> Internet Source	3%
3	<a href="http://repositori.usu.ac.id">repositori.usu.ac.id</a> Internet Source	2%
4	<a href="http://ejournal.bsi.ac.id">ejournal.bsi.ac.id</a> Internet Source	1%
5	<a href="http://eprints.perbanas.ac.id">eprints.perbanas.ac.id</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://www.jogloabang.com">www.jogloabang.com</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://journal.iain-samarinda.ac.id">journal.iain-samarinda.ac.id</a> Internet Source	1%
8	<a href="http://id.123dok.com">id.123dok.com</a> Internet Source	1%
9	<a href="http://nutrisipangan.wordpress.com">nutrisipangan.wordpress.com</a> Internet Source	1%



10	<a href="http://1library.net">1library.net</a> Internet Source	1 %
11	<a href="http://jurnal.stei-iqra-annisa.ac.id">jurnal.stei-iqra-annisa.ac.id</a> Internet Source	1 %
12	<a href="http://jurnal.ugj.ac.id">jurnal.ugj.ac.id</a> Internet Source	1 %
13	<a href="http://repository.trisakti.ac.id">repository.trisakti.ac.id</a> Internet Source	1 %
14	<a href="http://repository.ub.ac.id">repository.ub.ac.id</a> Internet Source	1 %
15	Agnes Sinta Harini, Asep Kurniawan, Indah Umiyati. "THE INFLUENCE OF ACCOUNTING INFORMATION SYSTEM IMPLEMENTATION AND INTERNAL CONTROL EFFECTIVENESS ON THE PERFORMANCE OF EMPLOYEES (CASE STUDY ON MICRO, SMALL, MEDIUM ENTERPRISES SUBANG REGENCY)", JASS (Journal of Accounting for Sustainable Society), 2019 Publication	1 %

Exclude quotes  On

Exclude matches  Off

Exclude bibliography  On